

el pueblo

Cuando se ensanchó la República con la llegada de la Ceda al Poder había en España 400.000 obreros parados.

Ahora, según la sección de Estadística, existen 805.000. ¡Así prometió Gil Robles resolver este angustioso problema!

Els aliats electorals de la Lliga

Provocaren la revolució d'Octubre

Octubre fou una provocació freda, meditada, conscient, dels enemics de la República.

PROVESI;

PARAULES DE GIL ROBLES

«Alguien me ha dicho que yo tuve culpa en el movimiento revolucionario porque no accedí a la coacción. Pero yo tenía la seguridad de que la preparación del movimiento, que se había hecho desde el Poder, quería un aplazamiento. Y en aquellos momentos en que yo VEIA LA SANGRE QUE SE IBA A DERRAMAR me hice esta cuenta: Puedo dar a España tres meses de tranquilidad aparente si no entro en el Gobierno... ¡Ah!, pero entrando, ¿REVIENTA LA REVOLUCION? PUES ENTONCES QUE ESTALLE. Y eso fué lo que hizo Acción Popular.»

(Text d'un discurs del «Jefe», segons versió de «El Debate».)

PARAULES DE SALAZAR ALONSO

«SIEMPRE CREÍ QUE EL GOBIERNO DEBIA PROVOCAR LA REVOLUCION, y al no producirse la crisis como yo patrocinaba, PREGUNTE A LOS MINISTROS SI SE ENCUENTRABAN EN FUERZA MORAL PARA PROVOCAR LA REVOLUCION. No hubo crisis, y se facilitó la fecha de Octubre a la revolución, ya que estaba anunciada para cuando se constituyese el Gobierno en el que entrase la Ceda.»

(Text del discurs de l'ex ministre de la Governació al «Círculo Mercantil», de Madrid, segons versió de «El Sol».)

Aquests son els aliats de la Lliga!

FRONT D'ESQUERRES CATALANES

CANDIDATURA PER A DIPUTATS A CORTS

**Ventura Gassol i Rovira
Marcel·lí Domingo i Sanjuán
Joan Sentís i Nogués
Josep Briansó i Salvadó
Amós Ruíz i Lecina**

AMNISTIA!!!

Que com un vent s'escampi arreu el clam i encengui flams de voluntat ardida; que faci trontollar els homes del camp i dugui arreu un nou aïè de vida.

Que aixequi els ànims de les grans ciutats, de cada poble i de cada vila:

Hi ha mils i mils germans empresonats per defensar una vida més tranquil·la.

Hi ha homes que pateixen durament perquè s'alçaren contra uns miserables que s'amaguen continuament darrera de la creu com uns diables.

Hi ha germans que ploren oprimits sota un jou que els ofega amb vessania perquè volien esquinçar les nits i aixecar la bandera d'un nou dia.

Hi ha germans que senten la inquietud d'abraçar els fills, els pares i l'aïosa, que tot ho han donat i ho han perdut per defensar una vida més formosa.

I cal trencar el grilló que els oprimeix darrera de la reixa fratricida.

Amb el teu vot pots treure el que pateix perquè un jorn defensà la teva vida!

Amnistia! Amnistia! Alcem el clam que s'entengui per totes les contrades. Germans de les ciutats! Obrers del camp! Obrim les portes durament barrades que tanquen defensors de llibertat caiguts sota les urpes de la tirania.

Que el crit resoni com un vent alat:

«AMNISTIA! AMNISTIA! AMNISTIA!!!»

SALVADOR PERARNAU

Historia romana

La escena se desarrolla en el balcón del Palazzo Venezia. Mussolini quiere dar a un visitante extranjero la prueba aplastante del ascendiente irresistible que tiene sobre los romanos. Se asoma al balcón, llama a un transeúnte, y le hace subir. Lo lleva al balcón y le dice: «¡Salta!» El otro, sin vacilar, trepa por la baranda y se estrella sobre el empedrado de la plaza.

Imperturbable, el dictador hace subir a otro transeúnte, le da la misma orden, con el mismo resultado. Después, llama a un tercer individuo, pero esta vez, el visitante, horrorizado, coge al suicida por el brazo, gritándole: «¡Desgraciado! ¡No sacrifices tu vida así!» —¿A esto llama vida?— contesta el ciudadano, lanzándose de cabeza contra el suelo.

AVIS

Al davant de l'estació de mercaderies es lloga gran magatzem. Raó: Tel. 287.

Prou n'hi ha!

Els d'enfront segueixen propalant, actí als pobles, l'absurda notícia de la retirada del nostre candidat.

Ja n'hi ha prou! No hem dit res fins ara perquè creïem que la persistència del nom de l'amic Briansó a les candidatures d'Esquerra, bastaria per acabar amb tanta falsetat i mala fe.

Avui, però, ens decidim a fer ho, advertint als nostres adversaris que estem assabentats de la maniobra que intenten contra el nostre candidat.

Per aixó afirmem avui que EN JOSEP BRIANSÓ, ni s'ha retirat, ni es retira, NI ES RETIRARÀ

Del discurso de don Fernando de los Rios en Córdoba

«Entre yunteros despedidos, colonos lanzados y arrendatarios desahuciados desde que la Ceda llegó al Poder, se han quedado sin pan en toda España más de cien mil familias.»

Pintando la tragedia de dolor del campo andaluz decía en Córdoba don Fernando de los Rios, que los ricos pagan jornales a los hombres de 1'75 y a las mujeres 1'25 por recoger ¡la aceituna de sol a sol!»

Cuando se ensanchó la República con la llegada de la Ceda al Poder, había en España 400.000 obreros parados.

Ahora, según la sección de Estadística, existen 805.000. ¡Así prometió Gil Robles resolver este angustioso problema!

Una nova maniobra de les dretes per a enganyar els obrers?

En molts llocs d'Espanya les dretes sense escrúpols han fet públics cartells electorals recomanant als obrers el «NO VOTAR».

Tenim notícies que els dirigents del tinglado electoral del

«Lliga Catalana» han encomanat la impressió d'uns vistosos cartells en el qual després de dir que tots els polítics—dretes i esquerres—són iguals, recomanen l'abstenció electoral, amb el clàssic NO VOTAR.

Alerta obrers! no us deixeu sorprendre per aquesta nova maniobra de les dretes!

VOTEU EL FRONT POPULAR D'ESQUERRES!!!

577 milions per als «Grandes de España»!

Les Corts de majoria dretista i antirepublicana indemnitzaren els grans terratinents afectats per la llei de Reforma Agrària.

La indemnització ascendí a 577 milions de pessetes.

Els més beneficiats són aquets magnats:

Ex-duc de Medinaceli, que posseeix 79.146 hectàries.

Ex-duc de Peñaranda, 51.015.

Ex-duc de Villahermosa, 47.203.

Ex-duc d'Alba, 34.455.

Ex-marqués de la Romana, 29.096.

Ex-marqués de Comilles, 23.719.

I, entretant, els camperols morintse de fam, i creixent la xifra dels que no tenen feina.

Aquest és el Govern de les dretes.

Front d'Esquerres de Catalunya

**CONTRIBUCIÓ CIUTADANA
A LA LLUITA ELECTORAL**

A partir d'avui aquest FRONT us demana la vostra aportació econòmica per a les despeses electorals.

ELECTOR D'ESQUERRA:

**Per la llibertat dels presos.
Per la República.
Per Catalunya.**

**FL FRONT D'ESQUERRES DE CATALUNYA
NECESSITA DE LA TEVA COL·LABORACIÓ ECONÒMICA**

**ACUDEIX AL COMITÉ D'ENLLAÇ, ESTATJE
DEL PARTIT REPUBLICÀ D'ESQUERRA,
DISPOSAT A AJUDAR-LO ECONOMICAMENT.**

Bajo el signo de las derechas

España es un feudo del último pirata del Mediterráneo

Una nota sensacional contra March

El ex diputado de la Ceda por Murcia y actual candidato rechazado, don Joaquin Payá, ha remitido para su publicación a la Agencia Febus una nota, de la cual son los siguientes párrafos:

«Investigué y supe que March se pasaba el día en el ministerio de la Gobernación, donde recibe candidaturas, aprueba candidaturas, las modifica, encasilla y desencasilla y, en una palabra, es el director de la política electoral del Gobierno en toda España. Pero que además, y muy especialmente, le había sido entregada la provincia de Murcia para que hiciera y deshiciera. De modo que ni yo ni nadie podría ser diputado por ella sin ser persona grata a March y Ordinas.»

«A la noche me llamó al teléfono (el Sr. Alba): —Payá tenía usted razón. Gil Robles me dice que pesa sobre usted el veto de March, contra el que hoy no se puede luchar. Me ha prometido tratar de convencerle de que lo retire.»

«También me dijo el señor Alba que había hablado con el señor Portela:

—Me ha parecido que no siente hacia usted la menor animosidad, hasta el punto de prometerme también intervenir cerca de March para tratar de que retire su ya famoso veto.

«Resalta la nota pintoresca de que yo, por defender los caudales del Estado contra March, sea ahora víctima de su ven-

ganza y March esté apoyado para ella por la fuerza del Estado mismo que yo defendí contra él.

Resulta la nota desconcertante de que la política electoral del Gobierno de la República la dirige Juan March.

Resulta la nota pintoresca de que Juan March, que tenía cerrados los despachos del ministerio de Hacienda, los halla ahora abiertos de par en par y pueda permitirse el lujo de convidar al estilo de Sevilla a un acta de diputado en su nuevo feudo de Murcia, al actual ministro de Hacienda don Manuel Rico Avello.»

«Porque la realidad es que hoy, por encima de todas las categorías nacionales, pasea su figura pinturera la clásica jaca jerezana, cola trezada, manta de colorines a la grupa, trabuco naranjero al flanco. Ya la conocéis, Indalecio Prieto le dió el nombre, pero no podía sospechar que poco tiempo después, España entera contemplaría a la jaca del contrabandista haciendo de las suyas por encima de las nubes, por encima de lo más alto.

Don Jaime Carner, con frase que parecía exagerada y ha resultado profética. Dijo que o la República acababa con Juan March o March acababa con la República.

Va a cumplirse esta última parte de la profecía. March va a acabar con la República dándole muerte a la vez trágica y ridícula. Va a acabar con la República zambulléndola en una tibia y pringosa charca de cieno.»